
昨天傍晚 7点左右，我市突降
暴雨，许多市民因大雨阻在了路
上。据气象台预测，受冷暖空气共
同影响，近日我市还有大量降雨，市
民出行时要作好防雨准备。

本报记者 靳 刚 摄
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期盼更多理解支持
“刚上门时，群众把我们当成推

销药品的，门都不让进。”采访中，多
名片医讲述上门服务经过，有感动，
也有不少委屈。

京广路社区中心服务站一位负
责人说，他们想在小区门口挂上片
医宣传牌，遭到物业公司的抵制，物
业公司还把宣传牌撕烂扔在地上，
现在也没有挂上宣传牌。上门给市
民量血压，当提出要建立健康档案
时，也遭拒绝，有些市民担心泄露个
人隐私，也有的市民健康意识还不
太强。

希望工程圆梦行动启动

4400元可资助一名寒门学子
本报讯（记者 刘国润）为动员社会力

量，向家庭经济困难的大学新生提供资
助，帮助他们实现上大学的梦想，团市
委、市希望工程领导小组办公室决定在
全市开展“希望工程圆梦行动”。

活动时间为 6 月至 9 月，活动主题：
关注青年民生，圆梦寒门学子。申请者
条件：今年我市或灾区考入全日制本科
的大学新生；家庭经济贫困，年收入低于
当地平均收入水平；父母一方或双方亡

故或丧失劳动能力，无其他收入来源的
农村特困生；父母一方或双方为下岗职
工且尚未再就业的城镇特困生；家庭遭
受人力不可抗拒的意外灾害，经济困难
的特困生；没有获得其他奖学金或助学
金资助的。

资助对象的产生采取本人申请制。由
各县（市）区团委、希望工程实施机构依托
学校向符合受助条件的学生发放《郑州市
希望工程圆梦行动助学金申请表》，最后

由市希望办对上报学生进行审核遴选。
经捐方确定资助的学生，市希望办将通过
银行或集中发放仪式等形式发放助学金。

据悉，每名大学生的筹资标准为
4400 元人民币，资助标准为 4000 元人民
币，其中的400元为希望工程实施机构的
服务、筹资及管理工作经费。单位和个
人可以根据希望工程的资助标准（4400
元/人），捐款资助一名或多名贫困大学
生，联系电话：67948192。

统一先进的医疗装备
“李大爷，我们是您的社区片医。”

昨天上午，富田社区片医刘秋芝、李楠
来到社区李修儒大爷家为其量血压，
并为李大爷送上了一张“片医家庭联
系卡”，这张卡上印着全科医生、社区
护士的名字以及联系电话等。

刘秋芝告诉记者：“每个片医都
有一张这样的联系卡，这是片医的基
本配备之一，片医的其他配备还有服
装、电动车、小灵通、手提电脑、急救
箱、宣传页等，都是给片医统一配备
的。不但如此，社区卫生服务中心还
配有专门的急救车辆，当病人病情严
重需要转院时，社区卫生服务中心会
免费将病人送到医院治疗，治好后再
免费接回。”

航海东路社区卫生服务中心主
任刘春凡介绍说，每组片医由一名全
科大夫、一名护士和一名防保人员组
成，一般每一个工作组负责 1000～
1500 户居民，以片区内的家庭为基
本服务单位，为每一个家庭建立起家
庭健康档案，从怀孕妇女到病弱老
人，可以说是从“小”管到“老”。他们
还对重点人群(比如老年人、妇女、儿
童、慢性病人)提供上门服务、健康教
育咨询、致病行为干预、慢性病管理、
康复辅导等服务。“社区的卫生服务
中心就是一个微型的医院，像航海东
路社区卫生服务中心就有58名医疗
人员，不但有 26 名片医，还有 8 名专
家和8名全科坐诊大夫，这些大夫将
和片医轮流值班。”

随时提供上门服务
中州公寓一位年近80的老人独居在家。昨天凌晨1点

左右，因前列腺肥大问题，造成小便无法排出，小腹因憋尿
涨起很高，疼得厉害，他给航海东路社区卫生服务中心的片
医打电话，服务中心主任刘春凡正好是这方面的专家，就
亲自上门为其服务，为老人插排尿管导尿，直到最后帮助
老人将尿完全排出体外，他才擦着额头的汗珠离开。

“我们的联系电话24小时开通，居民有事打来电话，
我们就立即无条件赶到现场。”刘春凡对记者说。

上午 9时 32分，一个求助电话打到了金水区凤凰台
办事处辖区片医王文君的小灵通上，求助的是家住省检
察院社区的王兰枝老人，因为天气太热，老人感觉身体不
舒服。王文君一边询问老人的情况，一边在电脑上点开
老人的电子健康档案进行查询，并让助手邢盼盼准备药
箱和电动车准备出发。

三分钟后，王文君已经坐到了王兰枝老人的面前，开
始为老人量血压。经过简单的治疗和按摩后，老人的脸
上露出了笑容。

王文君说：“除了看病我经常会根据病人的情况为他
们制定一些健康和饮食计划，这些虽然不属于片医的工
作范围，但多提供一些爱心服务，和居民们的关系就会更
近。”这段时间，她已经和不少老人建立了良好的关系。

上午，记者随市第二人民医院的孟晓辉、朱振芳、郝
静三位片医组成的巡访小组来到建华社区，巡访辖区
108岁的老人袁仙。“片医上门巡访这么大年龄的患者还
是第一回。”在巡访车上，朱振芳介绍说这位名叫袁仙的
老人今年 2 月在该院成功实施了白内障复明手术，他们
今天来就是要看看老人恢复得怎么样。片医们一进门就
扶老人坐在沙发上，忙着为老人检查：听心脏、查眼睛、量
血压……老人 76 岁的女儿站在一旁感动地说：“片医真
是咱的贴心人呀！”

大多居民欢迎和信任片医
许多片医都反映说：“当了片医后，我的电话量

比平常高出好几倍，大多是咨询电话。”有时正在吃
饭，就有人打电话咨询，原来是糖尿病人在吃饭时询
问一些食物能不能吃。晚上下班后还经常会有人打
电话，主要是一些行动不便的老人询问用药状况，甚
至有些新妈妈询问孩子什么时候需要打预防针。

上午10点多，记者来到中原区绿东村电缆二社
区大院广场西头，看到居民楼旁的树阴下，有一组片
医正拿着听诊器、血压器等，为簇拥在此的居民义
诊。

“片医进社区表现咋样？”记者在人群中悄悄询
问几位居民，不想此言一出，立即引来一片轰动。汤
荷英阿姨说：“他们很受欢迎啊，他们一来，我们都是
死缠住问这问那，连吃不吃辣椒这样的事儿都要
问！他们也不烦，很有耐心。”

富田社区 70 多岁的李大爷拉着片医的手非要
留他们吃饭，并对记者说：“年龄大了难免会有什么
病，但一个人到医院很不方便，现在好了，片医来了，
不仅经常免费给居民们量血压、开处方、进行药物搭
配调整等，还经常给大伙讲保健知识，我们咨询起来
真是方便多了。”

“对我们进社区，居民可欢迎了！”片医康天朵对
记者说，进入社区到居民家里服务，远比在社区医院
说话多，有时嘴都说干了，但看到居民对她们如此欢
迎，内心感到很自豪。对于为什么受到居民如此热
烈的欢迎，片医刘玉清解释说：“一方面因为这些居
民本来大多就是常年在我们社区卫生服务中心看病
的老病号，对我们有种信任和依赖；另一方面也说明
居民群众的健康意识越来越强，对医疗保健的需求
量很大。”

部分工作仍需完善
“我家小孩有点发烧，想请个片

医上门看看，现在能去吗？”6 月 29
日 8：40，记者来到京广路某社区卫
生服务站，暗访片医工作情况。“可
以。”一位正在输液的女护士微笑着
回答，但记者等了半个多小时，也没
见到片医动身。

记者在该社区卫生中心观察，
该服务站还在装修中，没有正式投
入使用，一楼两个门诊科室医生在
坐诊，二楼的输液大厅只有一名护
士为病人输液，忙里忙外，也无暇分
身到居民家中上门服务。

“今天有会，医生大多数都去开
会了。”一位负责人介绍说。服务中
心共有10组片医，每组由一名医生
和一名护士组成，负责辖区三万多
人的医疗保健。片医进社区启动以
来，他们共接到 5 个电话，其中 4 个
是咨询，一个是要求上门服务。记
者提出想到市民家了解对片医工作
的感受时，服务中心工作人员没有
提供相关线索。

片医上门为群众服务是件大好
事，但在运作和管理上还有待规
范。一位社区居民告诉记者，片医
依托社区卫生服务站开展工作，同
时也要在卫生服务站坐诊，如何保
障 24 小时上门服务的承诺落到实
处，需要有关部门的有效安排。片
医对待上门服务的市民，也应该像
到医院就医的患者一样，建立病历
档案，便于回访，同时也可作为处理
医疗纠纷的凭证。这些工作，有关
部门还应该做得再细一些。

每天都有专人负责接听辖区居
民的咨询电话，并认真做好记录。

本报记者 靳 刚 安群英 刘玉娟 高 凯 陈亚洲 文 宋 晔 图

七
条
精
品
街
今
起
全
面
整
治

提
升
城
市
品
位

惠
及
居
民
生
活

本报讯（记者
裴其娟）为进一步
完善功能，优化交
通，彰显城市品位，
我市今日起将对金
水路等 7 条精品街
进行综合整治，9
月 30 日前，力争使
这 7 条道路成为郑
州市的靓点。这是
记者昨日从市政府
了解到的。

此次整治路段
共 7条，分别是：金
水路（河医立交～
中州大道），长约
8.1 公 里 ；建 设 路
（河医立交～西三
环），长约7.3公里；
嵩山路（二环支路
～南三环），长约
7.2公里；紫荆山路
（金 水 路 ～ 航 海
路），长约4.8公里；
郑汴路（城东路～
中州大道），长约
2.6公里；东西大街
（二七广场～城东
路），长约2.1公里；
经三路（金水路～
北三环），长约 5.1
公里。 其中嵩山
路已于26日开工。

郑州市精品街
整 治 共 10 条 ，此
前，花园路、中原
路、未来大道已完
成道路路面、市政

工程管线部分整治工作，建筑、绿化等整
治有待进一步完善提高。

十项整治完善功能
此次整治内容包括十个方面：一是

拆除违章建筑，还路于民；二是对沿街建
筑物立面进行整治，提升建筑物审美效
果；三是对道路路面进行优化，提高人车
通行的舒适度；四是对人行道进行改造；
五是对地下管线和空中线缆进行整治；
六是对沿街绿化景观升级改造；七是对
公共设施进行更新改造，如垃圾箱、果皮
箱等；八是拆除沿街违章户外广告，重新
规划制作一批高质量的户外广告；九是
规范沿街商铺门头牌匾；十是对夜景照
明进行升级改造。

整治后将使城市面貌有显著改观，
城市管理达到国内一流水平，实现七项
目标：城市基础设施健全、城市功能完
善、人居环境舒适、街景市容美观、管理水
平先进、文化气息浓郁、都市品味凸显。

管线工程25日前完工
为把施工对市民的影响降到最低，

市政府要求各项目部科学合理地安排建
设时序、施工进度，先地下，后地上，尤其
对市政管线充分考虑其远期建设。所有
明线入地；缺失管线按规划一次建设到
位；现状管线不能满足未来发展需求的
（如城中村改造等），管线一次扩容到
位。精品街道路管线力争五至十年不
动，避免反复破路。

市政府要求，7条精品街的地下管线
工程7月25日前要全部完工，其他工程也
要在9月30日前“大头落地”。施工期间，
要求半幅路施工，保证道路不断行，并由
公安交警部门组织好“保通”工作。

优化步行交通条件
为了让市民在此次整治工作中切实

得到实惠，除了将对破旧的楼体进行粉
饰，对墙面进行节能改造，对屋顶、下水
道、路灯、水电气暖设施等关乎群众日常
生活的事项进行改造、维护和完善，增加
游园绿地建设，使市民群众切身感受到
整治工作带来居住环境的变化，同时增
设公交港湾，更新人行道板，尽可能地拓
宽人行道，保障盲道通畅，创造良好的步
行交通条件。

请为爱情
留点隐私

本报记者 高 凯
昨天吃了晚饭，大叔我溜达着

来到了二七广场。人来人往的广
场上，市民们有说有笑好不快乐。

走到广场西边时，大叔看到不
少人都笑着往塔下的一个凳子上
看，大叔也跟着望去，这一看还真
弄得大叔我有点不好意思，原来长
凳上的一男一女正在热吻，全然不
顾周围那些热辣辣的眼睛，也忘记
了闷热和高温。大叔有点老比小
的脾气，掐表算了一下，两人接吻
时间应该在15分钟左右。

从穿着长袍走出旧社会，来到
西装革履的新中国，中国人的社会
观念发生了很大转变。就譬如这
浪漫的接吻，应该属于一对恋人的
隐私。大叔我专门查找了有关资
料。资料上显示，接吻有益于稳定
人体心脏血管活动，可以防止高血
压、降低胆固醇、护齿、美容、减肥、
止痛，甚至还有提高免疫力的功
效。但过度接吻却会患上“热吻
症”，这个病的主要症状就是患者
轻度发烧、颈淋巴腺肿大、身体倦
怠等等。

在国外，老外们经常用轻吻来
表达爱意，经典的动作应该是微笑
着互相轻吻一下，并向周围的人报
以微笑，以示感谢，并希望周围的
人能理解他们是真心相爱的。还
有一项来自法国的调查显示，如果
是超过 3 分钟以上的热吻，很多法
国人会选择将浪漫只留给接吻的
两个人。

这下大家明白了，接吻也是有
科学性的，也是有大家默认的公德
在的，毕竟接吻不适合在公共场合
进行公开表演。

这正是：
热烈拥吻要注意，
请选二人小天地。
爱情也需有隐私，
公然表演不适宜。

排查薄弱环节 及时加固修复

郑州城市防汛全面临战
本报讯（记者 裴其娟）今年郑州的防汛形

势不容乐观，全市各防汛责任单位全力以赴排
查薄弱环节，全面进入临战状态。

据市政管理处防汛办主任冯颜宗说，近年
来，郑州中心城区连续开展了大规模的雨污水
管网改造工程，已完成积水点 90 余处，新建排
水设施 170 多公里，市区排水管网总长度从
2004 年的 1250 公里，提高到现在近 1700 公

里。从 5 月以来，市政管理处要求所有人员随
时待命，特别是遇到日降雨量 38mm 以上的暴
雨天气，要及时打开“两河一渠”沿岸排水闸
阀。

去年，郑州市二环道立交下曾出现过水
淹公交车的现象。“今年，如果有大暴雨，这
里仍难有明显好转。”冯颜宗说，二环道积水
的原因是，朱屯东路打通后，设计雨水自北

向南排入二环道明沟，但由于明沟排水不
畅，导致朱屯路上的大部分积水全部聚积到
二环道立交桥下，最快时 20 分钟就会把桥下
注满。

像立交桥积水一样，让冯颜宗担心的还有
三座裂缝的立交桥，分别是淮河路金水河桥、
大石桥金水路立交、高阳桥，目前，除了降雨时
派人盯守，市政管理处防汛办已报请市政府工

作批准，对三座桥是否是危桥进行检测，必要
的将及时予以加固、修复。

“暴雨时，市民请尽可能选择中原路、东
西大街、桐柏路、农业路等主干道。”市政管
理处有关负责人表示，这些主干道暴雨时通
行能力相对较好。走路时要尽量走边上。
管理人员提醒，因为遇暴雨等危重险情时，
会派人打开窨井盖排水，这些方形窨井盖一
般都在道路中间，尽管也会设置警示标识，
但市民最好还是绕行，以防看不清楚出现意
外。发现严重汛情，市民可及时拨打电话反
映，市防汛办：67432000，市政 管 理处立刻
办：63827015，防汛抢险队员将尽快赶到现
场处理。

截至昨日11时

我市共收到抗震
救灾捐款1.3866亿

本报讯（记者 李娜）昨日，记者从郑
州市民政局获悉，截至昨日 11 时，全市
共 接 收 为 四 川 地 震 灾 区 捐 款
13866.628080 万 元 ，捐 赠 物 品 折 款
3851.4155万元。

其 中 ，全 市 民 政 部 门 接 收 捐 款
8687.599158 万 元 ，捐 赠 物 品 折 款
2160.8478 万元；市慈善总会接收捐款
638.601615 万元，捐赠物品折款 27 万
元；市红十字会接收捐款4540.427307万
元，捐赠物品折款1663.5677万元。

全市已转往灾区捐款 1266.9 万元，
捐赠物品折款898.036万元。

片医进社区
众口评说
21日，我市在航海东路、陇海马路、京广路、凤凰台、南阳路和绿东村6个街道

办事处的卫生服务中心率先启动了片医负责制。66个片医小组将为55个社区的

107499户家庭提供卫生服务。片医进社区究竟为老百姓带去了什么？昨天，在

“片医”进社区启动10天之后，本报记者分头走进社区“片医”工作站了解详情。

与利利利利利便便便便便

片医到居民家中为老人体检。

社区卫生服务中心成为居民看病问诊“第一站”。


